

Culte du 24 Avril 2022

- Entrée musicale

- Accueil :

Voici venu le temps du rendez-vous avec nous-mêmes,
dans l'attente de la rencontre avec Dieu.

Rencontrer Dieu, c'est se convertir,
être capable de changement.

Qu'importe le regard des autres,
qu'importe aussi leur jugement ;
c'est au plus secret de nous-mêmes
que se réalise l'inexprimable,
la rencontre avec Dieu,
la réconciliation avec Dieu..

La grâce et la paix vous sont données de la part de Dieu, notre Père, et de Jésus-Christ,
notre Sauveur.

Je vous invite à vous lever pour chanter notre joie de retrouver le Seigneur avec le
cantique n°219 [Laisse nous Seigneur entrer dans ta maison.](#) (*Faire asseoir après chant*)

– Louange ou Adoration :

Louons le Seigneur :

Seigneur notre Dieu,

toi que personne n'a jamais vu,
toi que notre esprit ne peut imaginer,
tu as voulu te révéler à nous,
tu as voulu te rendre proche de nous.

Tu as choisi de te révéler comme Père.

Nous te rendons grâce pour ce nom de Père,
pour tout ce qu'il nous révèle de toi,
et pour tout ce qu'il exige de nous.

Donne-nous de te connaître et de te faire connaître comme notre Père,
de t'aimer et de faire aimer comme notre Père.

Donne-nous de vivre devant toi,
comme des fils devant leur père.

Donne-nous aussi de reconnaître en tout homme
un de tes fils et un de nos frères.

Donne-nous de surmonter ce qui nous sépare,
pour qu'ensemble, nous te disions : "Notre Père".

Amen.

Je vous invite à vous lever pour chanter le [Cantique n°277 A Dieu soit la gloire st 1&2](#),
puis assemblée assise.

– **Volonté de Dieu :**

Écoutons la loi que Dieu nous donne dans la 1ere lettre de Paul aux Thessaloniens :

Vivez en paix entre vous.

Donnez du courage à ceux qui en ont peu.

Soutenez les faibles.

Soyez patients envers tous.

Prenez garde, que personne ne rende le mal pour le mal, mais recherchez toujours le bien,

entre vous et à l'égard de tous.

Soyez toujours joyeux, priez sans cesse.

Rendez grâce en toutes choses,
car c'est à votre égard la volonté de Dieu en Jésus-Christ.

(1 Thessaloniens 5/13-18).

– **Confession des péchés, prière de repentance :**

la loi de Dieu nous conduit à reconnaître notre péché avec le prophète Jérémie :

silence puis :

Ainsi parle le Seigneur :

Que le sage ne se glorifie pas de sa sagesse.

Que le fort ne se glorifie pas de sa force.

Que le riche ne se glorifie pas de sa richesse.

Mais que celui qui veut se glorifier
se glorifie plutôt d'être capable de me connaître,
et de savoir que je suis le Seigneur,
qui exerce la bonté,

la justice et le droit sur la terre.

Oui, c'est à cela que je prends plaisir.

– Parole du Seigneur -.

Je vous invite à la prière :

Nous cherchons la connaissance, la culture, l'intelligence,
pour briller devant les hommes...

et tu nous dis de ne pas nous glorifier de notre sagesse.

Nous cherchons la sécurité, la protection, l'assurance,
pour garantir notre bien et préserver notre avenir...

et tu nous dis de ne pas nous glorifier de notre force.

Nous cherchons l'argent, l'accumulation, la croissance
pour augmenter nos capacités...

et tu nous dis de ne pas nous glorifier de notre richesse.

Oui, ce matin,
ta Parole vient bouleverser notre système de valeur :
la bonté, la justice et le droit
plutôt que la sagesse, la force et l'argent.
Pour préférer la bonté à la sagesse,
la justice à la force
et le droit à la richesse...
il faut nous convertir.

Nous te remettons nos peurs
qui nous empêchent de lâcher prise
et de faire confiance à ta Parole.

Nous te déposons toutes les craintes
qui nous enferment sur nous-mêmes
au lieu de nous éveiller à l'appel de ton Royaume.

Apprends-nous à ouvrir les mains
pour abandonner nos fausses sécurités,
et pour accueillir ta vraie liberté.

[En restant assis nous chantons le Cantique 407 Seigneur reçoit, Seigneur pardonne, st 1](#)

Annonce du pardon

Je vous invite à vous lever pour recevoir le pardon de Dieu

Notre seul sujet de gloire,
c'est de reconnaître que le Seigneur est celui qui exerce
la bienveillance,
la justice,
et le droit sur la terre.

Pour celui qui écoute sa Parole, il use de bienveillance.
A celui qui tourne son cœur, il donne sa justice.
A celui qui ouvre les mains, il l'assure de son pardon.

Chantons-lui notre reconnaissance avec le [cantique 626 j'ai soif de ta présence st 1](#)

Prière d'illumination (avant lectures) :

Tu nous attends, Seigneur. Il te tarde de nous voir attentifs à ta Parole.
Ne permets pas que nous soyons sourds à son écoute.
Accorde-nous à ta voix, accorde-nous à ton silence.
Prononce vers nous ta Parole. Envoie ton ciel sur la terre
et ouvre maintenant notre cœur par ton Esprit à ton Fils Jésus, le Christ.
J'invite..... à venir lire les Ecritures du jour.

Prédication :

Thomas, l'homme qui doute, je ne crois que ce que je vois. C'est ainsi que l'évangile Johannique nous le présente et qu'il reste dans l'inconscient collectif : le type même du sceptique, qui a besoin de voir pour croire.

On peut penser à la lecture de Jean que c'est l'exemple à ne pas suivre puisque bienheureux sont ceux qui croient sans avoir vu. Mauvais exemple ? Pas forcément.. Le doute est-il l'ennemi de la foi ? Faut-il voir pour croire ? Comment se transmet la foi ? Voilà quelques unes des très nombreuses réflexions qui découlent de ce texte.

Qui est Thomas ? Ce n'est pas un inconnu. Il est le didumos, le jumeau : de qui d'ailleurs ? L'évangile ne donne pas la réponse.

Jean a mis Thomas en valeur peu avant la dernière montée de Jésus à Jérusalem : de façon courageuse, Thomas enjoint aux autres disciples de suivre Jésus jusqu'à la mort : *allons et mourrons avec lui* (Jn 11,16). La mort ne l'effraie pas, c'est un beau témoignage au moment où les disciples sont en pleine tempête.

Ici Thomas doute et dit de manière forte qu'il ne croira pas le témoignage des disciples, c'est un vrai camouflet pour eux. Thomas est un des disciples mais il est en même temps à part, cela dérange. La différence, ça dérange toujours..

L'ami Thomas doute : de quoi, de Jésus ? Non il l'a cotoyé et vu mourir. Non, Thomas doute de la résurrection de Jésus. Il est vrai que c'est énorme.

Comment ne pas douter de cela ? Pour les croyants, des moments de doute arrivent souvent alors comment pourrions-nous jeter la pierre à Thomas ou à nos contemporains qui doutent du principe de la résurrection..

Mais le doute, c'est quoi ? Le doute c'est l'espace de liberté laissé à l'homme en même temps qu'un espace de confusion, celle de la foi et de ce qui est de l'ordre du savoir. Ne pas faire confiance à Dieu pour acquérir une certitude, c'est où le doute, espace de réflexion, peut amener à un enfermement.

Nous croyons que JC est ressuscité et nous l'affirmons. Mais notre foi est sans démonstration et sans preuve matérielle. Voilà ce qui pose problème à nombre de nos contemporains.

« Dieu, personne ne l'a jamais vu et personne ne le verra jamais » dit Paul. *Montres nous le Père* demande Philippe à Jésus qui lui répond : *tu ne sais pas ce que tu demandes*. Est-ce pour autant impossible d'approcher le Père ? Non, Jésus déclare que *qui a le Fils a vu le Père*.

Faut-il pour autant voir pour croire ? Non, *l'essentiel est invisible pour les yeux, on ne voit bien qu'avec le cœur* déclare le Petit prince de St Exupéry. Il y a la réalité visible et la réalité invisible : on n'a jamais vu les nano particules et pourtant elles existent et sont le fondement de la matière. Et vous connaissez tous la réponse du chanoine Kir, député, apostrophé par un autre député socialiste (donc Marxiste) qui lui a lancé : *votre Dieu, il n'existe pas, on ne l'a jamais vu !* Le chanoine Kir a répliqué : *et mon cul, vous ne l'avez jamais vu et pourtant il existe !*

Donc ne jugeons pas trop vite sous prétexte que l'on ne voit pas.

Ainsi Paul, dans la 1ère lettre aux Corinthiens dit *Ne regardons pas aux choses visibles mais à celles qui sont invisibles car les choses visibles sont pour un temps et les choses invisibles sont éternelles.*

Thomas, tout comme Marie Madeleine, ont eu la chance de voir et toucher le corps de ressuscité du Christ. Pour nous, la présence du Christ est invisible et pourtant réelle, j'allais dire quasi tangible. Comprendre le vrai sens de la Résurrection c'est aller au delà du visible.

Et la foi dans tout cela ? D'où naît t elle ? De notre relation à Dieu. On peut la nourrir du témoignage des autres, de l'étude de la Parole, de découvertes.. Mais la foi ne s'enseigne pas, elle ne se démontre pas.

Un discours seul ne suffit pas. C'est ce qui arrive ici quand Thomas refuse de se contenter du discours des disciples. Ce n'est pas qu'il refuse le Christ mais il veut vérifier le discours qu'on lui tient par une expérience personnelle.

Oui, la foi naît d'une rencontre, avec le Christ. Cette rencontre forte est intime et entièrement personnelle, elle est différente selon nos personnalités. Après cela, le doute est transformé, il ne disparaît pas mais se devient un espace de décision sans remettre en cause la confiance en Dieu.

La foi est donc une tension vivante entre la dimension personnelle et communautaire.

Alors que retenir dans notre lecture ?

D'abord le doute est salutaire comme réflexion et nos « *oui mais* » sont à placer devant Dieu, remis alors à sa place, celle de Celui à qui faire confiance.

Deuxième chose : l'envoi.

Jésus a dit à Thomas *mets ta main dans ma main, ect..* ; Pour nous au XXIème s c'est *mets tes pas dans mes pas, suis moi, agis comme moi.* Le Christ nous invite lui aussi à mettre notre main dans la sienne et à agir à sa suite.

C'est la l'expérience fondamentale du croyant, qu'est ce que le Christ ressuscité a fait pour moi. Et cette recherche se fait dans le doute, en l'absence physique de Jésus, dans le questionnement et même dans le péché, oui mais elle se fait ! Et c'est cela l'essentiel parce que dès qu'il y a recherche, il y a une soif et donc une place pour l'eau vive.

Ainsi nos questions et nos doutes sont bons. Cherchons à faire notre propre rencontre avec le Christ sans nous contenter des discours des autres. Ensuite mettons notre main dans la sienne et vivons cet évangile, vivons cette rencontre avec l'invisible et nous serons dans la joie !

Amen.

Nous nous levons pour chanter le [cantique 471 A Toi la gloire](#)

Confession de foi

Nous restons debout pour affirmer notre foi. Éclairés et rassemblés par la parole de Dieu, nous affirmons notre foi :

Je crois en Dieu,
Père de Jésus-Christ et notre Père.
De lui, je reçois mon nom
et l'appel à être vivant.
Je crois en Jésus-Christ,
Fils du Père
et compagnon de mon humanité.
Dans son visage,
je reçois tous les visages à aimer.
Je crois en l'Esprit-Saint,
respiration de tendresse
entre le Père et le Fils.
De lui, je reçois le Souffle
qui fait respirer ma vie jour après jour.
Je crois l'Eglise,
corps du Christ pour le monde,
une dans son fondement,
plurielle dans ses manifestations.
D'elle, je reçois
avec mes soeurs et mes frères de baptême,
l'élan de vivre à la suite du Crucifié ressuscité
Amen.

Annonces et offrande :

C'est le moment des annonces, qui seront dites par Les annonces seront suivies de l'offrande.

Père, inspire nous, jour après jour, des gestes d'offrande. Que celle ci soit un signe de notre engagement à ton service. Amen.

Prière d'intercession :

Nous nous unissons dans la prière d'intercession :

Seigneur, toi qui es fidèle et qui nous a appelés
à la communion de ton Fils Jésus-Christ, augmente notre foi.
Aide-nous à te faire confiance au-delà de nos doutes, de nos difficultés,
pour que nous puissions te louer d'un cœur sincère et plein de joie ;
pour que nous puissions proclamer ton nom,
et dire et partager la grâce que tu nous as manifestée en Jésus-Christ.
Nous te prions pour notre communauté,
et pour tous ceux qui, partout dans le monde, invoquent ton nom.
Nous te prions pour tous ceux qui te cherchent,
pour tous ceux qui sont dans la souffrance physique ou morale, pour tous ceux qui sont
seuls.
Nous te prions pour ceux qui nous sont chers,
nous te les nommons dans le secret de nos cœurs, (Silence)
Nous te prions pour la paix dans le monde.
Donne discernement et sagesse à tous les dirigeants.
Et, par dessus tout, nous voulons te dire notre reconnaissance de pouvoir te prier et te
louer.

Aussi, unis par Jésus, le Christ, en communion les uns avec les autres,
nous te disons :

Notre Père qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.

Donnes nous aujourd'hui notre pain de ce jour ;
pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont
offensés.
Ne nous soumet pas à la tentation mais délivres nous du mal.
Car c'est à toi qu'appartiennent
le règne, la puissance et la gloire
aux siècles des siècles.
Amen.

Envoi et bénédiction :

Je vous invite à vous lever pour recevoir la bénédiction de la part de Dieu :

Réjouissez-vous toujours dans le Seigneur nous dit l'apôtre Paul

Que votre douceur soit connue de tous les hommes.

Le Seigneur est proche de chacun.

Ne vous inquiétez donc de rien;

mais en toute chose faites connaître vos besoins à Dieu par des prières et des supplications,

avec des actions de grâces.

Et la paix de Dieu, qui surpasse toute intelligence,
gardera vos coeurs et vos pensées en Jésus-Christ.

L'Éternel nous bénit et nous garde.

L'Éternel fait resplendir sur vous sa lumière
et vous accorde sa grâce.

L'Éternel lève son visage vers nous
et nous donne la paix !

Je vous invite à chanter le [spontané 882 Que la grâce de Dieu \(2 fois\)](#).

Bonne semaine et bon dimanche !